



# Schweizerische Mathematische Gesellschaft Société Mathématique Suisse

## Protokoll der Geschäftssitzung vom 29. Mai 2015 an der EPF Lausanne

### Anwesende Vorstandsmitglieder:

Nicolas Monod (Präsident)  
Anand Dessai (Vizepräsident)  
Urs Lang (Sekretär)

### Ordre du jour

1. Approbation de l'ordre du jour
2. Approbation du procès-verbal de l'AG du 24 octobre à Neuchâtel
3. Communications du président, du vice-président, du secrétaire-trésorier, des délégués et des membres
4. Approbation des comptes 2014
5. Décharge du comité
6. Élection du comité pour 2016
7. Proposition de membre d'honneur
8. Réunion d'automne 2015 de la SMS
9. Divers

1. Die Traktandenliste wird genehmigt

2. Das Protokoll der Geschäftssitzung vom 24. Oktober 2014 an der Universität Neuchâtel wird genehmigt.

### 3. Mitteilungen des Präsidenten

Die SMG hat zur Zeit 548 Mitglieder. In den vergangenen 12 Monaten sind vier Mitglieder verstorben: C. Beretta (Verscio), H. R. Haegi (Boppelsen), B. Housley (Basel) und F. W. Gehring (Ann Arbor). Die Anwesenden erheben sich für eine Schweigeminute zu Ehren der Verstorbenen.

Das EMS Publishing House präsentiert sich trotz der generell rückläufigen Subskriptionszahlen und des starken Schweizer Franken sehr gesund. Wie in den letzten Jahren fließen aus den Einnahmen wieder 40 kCHF der SMG zu, wovon 22 kCHF an

das Sekretariat der Commentarii Mathematici Helvetici in Lausanne gehen. Wie bisher wird die SMG die restlichen Mittel für die Unterstützung von Projekten einsetzen.

Christine Riedtmann tritt als Delegierte der SMG für die Zeitschriften per Ende 2015 zurück. Es wird ein Nachfolger oder eine Nachfolgerin gesucht.

Über die Unterstützung von Projekten durch die SMG im Jahr 2015 wurde bereits früher berichtet. Informationen dazu sind auch auf der Homepage der SMG zu finden. Für das Jahr 2016 wurden bis zum jetzigen Zeitpunkt für vier Projekte Mittel von der SMG beantragt bzw. Anträge angekündigt. Der Vorstand wird im Herbst entscheiden, wenn alle Anträge vorliegen.

### **Mitteilungen des Vizepräsidenten**

Für den Austauschdienst sind im laufenden Kalenderjahr noch Mittel vorhanden, Anträge sind willkommen.

### **Mitteilungen des Sekretärs**

Seit diesem Jahr führt die SMG nur noch einen Versand pro Jahr durch. Dieser erfolgt im Frühjahr und in schriftlicher Form für alle Mitglieder.

### **Mitteilungen der Delegierten**

Norbert Hungerbühler vertritt an dieser Sitzung Hansjürg Stocker, den Delegierten für die Gymnasien. Er teilt mit, dass der sog. „Kanon“ zur Zeit überarbeitet wird. Informationen dazu findet man auf [www.math.ch/kanon](http://www.math.ch/kanon).

Die EDK führt bis Ende September 2015 eine Anhörung zum Projekt "Basale fachliche Kompetenzen für allgemeine Studierfähigkeit in Mathematik und Erstsprache" durch, s. <http://www.edk.ch/dyn/22601.php>. Der Vorstand kann im Namen der SMG eine Antwort verfassen.

Norbert Hungerbühler teilt weiter mit, dass die Stiftung zur Förderung der mathematischen Wissenschaften in der Schweiz erfreulicherweise Mittel von der UBS im Umfang von 15 kCHF zur Unterstützung des Känguru-Wettbewerbs an den Schulen einwerben konnte.

4. Die Jahresrechnung 2014 wird einstimmig genehmigt. Der Präsident dankt den Rechnungsrevisoren J. Teichmann und A. Caspar.

5. Der Vorstand wird einstimmig entlastet.

6. Für das Amt des SMG-Sekretärs für die Jahre 2016-17 hat sich Jérémy Blanc, zur Zeit ausserordentlicher Professor an der Universität Basel, zur Verfügung gestellt. Er hat sich für die heutige Generalversammlung entschuldigt. Er wird einstimmig gewählt. Gemäss dem üblichen Rotationsprinzip wird der jetzige Vizepräsident, Anand Dessai, für dieselbe Periode das Amt des Präsidenten übernehmen, der Sekretär Urs Lang das Amt des Vizepräsidenten. Beide werden ebenfalls einstimmig gewählt.

7. Es liegt ein Vorschlag für die Ernennung eines Ehrenmitglieds vor. Gemäss Beschluss der GV vom 22. September 2006 entscheidet der Vorstand zusammen mit den beiden

letzten SMG-Präsidenten; findet der Vorschlag die einstimmige Zustimmung dieser Gruppe, so wird die Ernennung an der nächsten GV bekanntgegeben. Da der Entscheid aus zeitlichen Gründen noch nicht getroffen werden konnte, kann die Bekanntgabe leider erst an der GV 2016 erfolgen.

8. Die Herbsttagung 2015 der SMG wird an der Universität Neuchâtel stattfinden und ist dem Thema „Groups, Graphs, Action“ gewidmet (Organisatoren: A. Valette, L. Ciobanu). Als provisorische Daten wurden der 19. bis 21. Oktober festgelegt.

9. Norbert Hungerbühler berichtet, dass sich die Junior Euler Society (Universität Zürich) im Januar 2015 an der 3. Internationalen Mathe-Winterakademie in Winterthur beteiligt hat. Für 2016 ist die Durchführung einer weiteren solchen Winterakademie geplant. Der Präsident bestätigt, dass die SMG gerne einen Antrag zur Unterstützung dieser Aktivität entgegennehmen wird.

Im Rahmen des Projekts SWISSMAP wurde auch eine Nachwuchsförderungsstelle für Outreach-Aktivitäten geschaffen. Norbert Hungerbühler erkundigt sich, ob die SMG allenfalls Mittel für die Aufstockung dieser Stelle zur Verfügung stellen könnte. Der Präsident wird gerne einen entsprechenden Antrag entgegennehmen.

Zürich, 26. August 2015

Urs Lang

Sekretär